

CARTÓN AUTOR: JONÁS

EL COCHINITO DE LA 4T...



COLUMNA

LO QUE SE ESCUCHA EN EL VALLE



EL ENTERADO

Hay descontento, no manifiesto, desgraciadamente

Aumentarán los recursos al Edomex para el 2026

Lástima de un PRI-Edomex hoy, solamente palero

Acuerdo interestatal de estados vs la inseguridad

DIRECTORIO

Daniel Castro Vallejo
Presidente

Francisco Ismael Ruíz Ríos
Director General Editorial

Fernanda R. Lopez
Edición Digital

Arturo Albitar Martínez
Alfonso Godínez Mendiola
Jorge Vera
Jesús Espinosa García
Tomás Flores
Columnistas

Alicia Rivera
Arturo Tlatelpa
Valeria Vargas
Colaboradores

Leo Maximiliano
Diseño y edición

SER NOTICIAS PERIODISMO DEL CENTRO DE MÉXICO, Jueves 11 de Septiembre de 2025, periódico de publicación diaria. Editor responsable: Francisco Ismael Ruíz Ríos. Número del Certificado de Reserva de Derechos al Uso Exclusivo 04-2021-090175613600-101 otorgado por el Instituto Nacional del Derecho de Autor. Certificado de Licitud de Título y Contenido en trámite. Domicilio de la publicación: Av. Isidro Fabela 1127, Colonia Tlacopa, C.P. 50010, Toluca, Estado de México. Impresa por El Universal Compañía Periodística Nacional, S.A. de C.V., Bucareli 8, Colonia Centro, Alcaldía Cuauhtémoc, C.P. 06040, Ciudad de México y distribuida por Marcos Gustavo Álvarez Vilchis, Prolongación Chihuahua 206, San Lorenzo Tepetitlán, C.P. 50010, Toluca, Estado de México.

PVEM cada vez más cerca de romper con Morena

... Todo un caso es el actual régimen que administra y trata de gobernar, a instancias de una fallida propuesta llamada Cuarta Transformación...

... En verdad, resulta casi imposible estudiar a fondo un fenómeno así: un gobierno marcado por la corrupción, con múltiples deficiencias y una larga lista de abusos documentados...

... Un sexenio pasado en el que hubo pactos con la delincuencia organizada, y en el que se dismantelaron órganos autónomos que estorbaban al poder, como el Coneval, por solo mencionar uno...

... Hoy en día ya, la deuda pública creció a un ritmo acelerado hasta rondar en el 54% del PIB...

... Y, sin embargo, para millones de personas se convirtió en un dios, un redentor, el líder que dizque los cobijó...

... Sin embargo, lo hizo principalmente a través de la entrega de dinero en becas y apoyos, con una forma de hablar peculiar, y un discurso de odio al pasado, estrategia que, de acuerdo con todas las mediciones y las propias elecciones, consolidó la preferencia de la sociedad...

... No hay que olvidar que en gran medida, quien gana o pierde una elección, es el gobierno saliente, y que no se trató solo de votos: la mayoría de los gobernadores se rindieron a sus pies desde su llegada al poder...

... Su lema de "Es un honor estar con YSQ", aún resuena lastimosamente, en muchos rincones del país.

... Definitivamente no comparto su forma de gobernar, pero respeto la decisión de "la mayoría", y como ya lo había dicho, el no salir a votar, es avalar tácitamente la propuesta como pasó, con la última elección que vivimos...

... Resulta que le va a ir bien a la

entidad mexiquense, de aprobarse el presupuesto para el próximo año...

... En el desglose del Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2026, aún sujeto a discusión y aprobación en el Congreso de la Unión, contempla para el Estado de México un incremento en recursos destinados a agua, campo, organismos descentralizados y proyectos de infraestructura carretera bajo esquemas de Asociación Público-Privada (APP)...

... De acuerdo con el documento, el gasto neto total propuesto para el país asciende a 10 billones 193 mil 683 millones de pesos, lo que implica un déficit presupuestario estimado de 1.3 billones de pesos, cifra que marca un reto en las finanzas públicas...

... Dentro de los programas prioritarios del Gobierno Federal, se mantiene la Administración de la Infraestructura Aeroportuaria en Santa Lucía (AIFA), ubicada en el municipio mexiquense de Zumpango...

... Aquí destaca también la expansión ferroviaria del Tren México-Pachuca en su tramo AIFA-Pachuca y Querétaro-Irapuato...

... Cabe señalar que para 2026 se proyectan 957.1 millones de pesos, contra los 924.6 millones aprobados en 2025, un aumento de 32.5 millones de pesos más...

... Para organismos descentralizados del Edomex (como universidades) se propone un subsidio de 2 mil 773.2 millones de pesos, un incremento de 130.6 millones de pesos frente a 2025...

... A la antiçuita, ahora el PRI -- como oposición minoritaria --, solo aprovecha las circunstancias de los acontecimientos, y no le queda otra más que hacer pronunciamientos que ya suenan como eco de señalamientos que ya fueron tratados por otros partidos...

... Tal es el caso del tema del accidente ferroviario en Atlacomulco, donde su postura en el Congreso mexiquense, quedó como repetición de reflexiones hechas por otras instancias...

... Resulta que el Grupo Parlamentario del PRI en el Edomex informó que analizarán enviar un exhorto a la Federación, para que todos los cruces por donde pasan los trenes, cuenten con señalamientos, plumas y semáforos preventivos, buscando con estas medidas salvar vidas...

... Como bancada, aseguraron que estarán pendientes de la atención oportuna que brinde la empresa HP Herradura de Plata a cada una de las víctimas y a los familiares de quienes perdieron la vida con la intención de garantizar el cumplimiento de sus obligaciones una vez que se concluyan los peritajes correspondientes...

... De manera complementaria,



COLUMNA

RUMORES POLÍTICOS

La Amistad y la Política siempre son falsas



EL QUE TODO LO VE

El vínculo entre Azucena Cisneros presidenta municipal de Ecatepec y Alejandro "N" "El Choko" líder de la "Chokiza" ha sido un tema persistente en la agenda política de Ecatepec, con ecos de

escándalo desde su etapa como diputada. Aunque Cisneros ha negado cualquier vínculo criminal y ha confiado en que su labor habla por sí misma, la reciente captura de Alejandro "N" el "Choko" vuelve a avivar el escrutinio público y judicial.

Aumenta Congreso del EDOMÉX, sanciones por violencia sexual digital contra menores

El Pleno de la LXII Legislatura mexiquense aprobó sancionar a quienes, haciendo uso de las tecnologías de información, violenten sexualmente a otra persona, duplicando las penas si se trata de menores de edad.



FERNANDA RUÍZ

EDOMEX.- Por unanimidad, el Congreso mexiquense aprobó sanciones de hasta 16 años y 800 Unidades de Medida de Actualización (UMA) —equivalente a 90 mil 515 pesos—, a quien, haciendo uso de tecnologías de la información y la comunicación o cualquier otro medio escrito, electrónico o de mensajería, pretenda o logre concertar un encuentro o acercamiento físico con menores de edad para obtener concesiones de índole sexual o material audiovisual con contenido explícito.

Con la iniciativa, avalada durante sesión deliberante y promovida por el diputado

Carlos Antonio Martínez Zurita Trejo (morena), se establece que habrá penas de hasta ocho años de prisión y una multa de 45 mil 256 pesos (400 UMA) para quien cometa este delito contra cualquier persona.

Sin embargo, las sanciones se elevarán al doble si el delito se comete contra menores de edad, personas que requieran apoyos para comprender el significado de los hechos, o contra quien demande apoyos extraordinarios (independientemente de que exista coacción, intimidación, hostigamiento, amenazas y engaños). La violencia contra la infancia no puede seguir siendo una sombra de nuestro futuro, es nuestra responsabilidad seguir reforzando el marco legal para poder erradicarla.

la legisladora indicó que se deben impulsar estrategias y programas que, reconociendo la posibilidad del error humano, se enfoquen en la seguridad vial a través del mejoramiento constante y permanente de la infraestructura carretera...

... Los acuerdos interestatales de seguridad son efectivos para reducir delitos, ya que promueven la coordinación entre estados para combatir el crimen que trasciende fronteras, como se ha visto en la reducción del robo de vehículos en el Estado de México y en el fortalecimiento de la seguridad en regiones limítrofes...

... Precisamente, en una reunión de este tipo, celebrada en Jiutepec, Morelos, participaron las mandatarías del Edomex, Morelos, CDMX, Guerrero, Querétaro, Hidalgo, Tlaxcala y Puebla, donde destacó la participación de la gobernadora mexiquense, Delfina Gómez...

... La maestra texcocana destacó que la coordinación con entidades vecinas, ya permitió reducir 45 por ciento el robo de vehículos en la entidad mexiquense...

... De esta manera ponderó que los encuentros entre los gobiernos, son esenciales para dar seguimiento a acuerdos, medir avances y compartir experiencias que fortalezcan la estrategia de seguridad, en cada demarcación...

... "Sin duda alguna somos parte de un todo, no podemos dividirnos porque efectivamente, los que roban en el Estado de México, se pasan a Morelos, se pasan a Puebla, entonces esta intención que se tiene es precisamente que haya una coordinación para poder atacar de frente", afirmó Gómez Álvarez...

... Ponderó también que dichas reuniones permiten, además,

apuntalar mayor coordinación y enfrentar delitos en los estados de la República, como parte de un todo, como el feminicidio y tala clandestina, entre otros, los cuales también afectan a la región interestatal...

... El anuncio del Verde Ecologista de que para el 2027 irán solos a las elecciones en varias gubernaturas, ya lo había adelantado Pepe Couttolenc, el dirigente del PVEM en el Edomex...

... Hay descontento con los morenos en sus alianzas, es claro... "No nos sentimos cómodos con el partido guida", dijo el líder, aunque institucionalmente "flaqueó": Pero los compromisos con Morena se irán viendo cómo vaya avanzando...

... Cada vez son más fuertes los pronunciamientos de una posible ruptura, que si no se da en este mismo año, se pudiera dar en el 2026...

... La semana pasada, en su segunda asamblea masiva de los verdes, que tienen como propósito escuchar a la militancia para tomar decisiones respecto al futuro del partido, cómo evaluarán a sus cuadros y si quieren ir solos o acompañados en las siguientes elecciones, se refirieron a que ya no se sienten cómodos con Morena...

... Dicen que nadie experimenta en cabeza ajena, pero las posiciones de los políticos verde ecologistas, cada vez son más definidas en ese sentido, como la última declaración del senador Manuel Velasco, jefe de la bancada del "tucán", quien afirmó que no hay ruptura hasta el momento, pero ya sentenció que ya no se pueden obedecer las decisiones de un partido donde se asoman a cada rato, las "ratas"...



COLUMNA

DESDE LAS ALTURAS



ARTURO ALBÍTER MARTÍNEZ

Más sobre el Paquete Económico presentado al Congreso.

Reaccionan empresarios del sector al incremento propuesto a los refrescos.

Desde la pérdida de empleos directos e indirectos hasta la afectación en el gasto de familias pobres.

No existen pruebas sobre el supuesto efecto que alega el Gobierno federal entre el aumento al gravamen y la reducción del sobrepeso y obesidad.

Hace unas semanas anotamos en este espacio que México es el país que más consume refrescos en el mundo con un promedio superior a los 160 litros por persona al año.

Los partidos de oposición especialmente el PAN expresa su preocupación por el aumento a la deuda, ya que solicitan un techo de 1.78 billones de pesos.

DATO DEL DÍA: Como no había ocurrido en otro momento, el ataque a periodistas en México es un asunto que preocupa cada vez más.

La presión contra los medios de comunicación vienen desde encerrarlos en un "corralón" como hace la gobernadora, Delfina Gómez hasta el extremo que es el asesinato.

De acuerdo a la Polls.mx de 1995 a 2025 han asesinado en el mundo a 2 mil 238 periodistas, el 63.5% en diez países.

México ocupa el tercer lugar con 181 detrás de naciones en conflicto como Irak o Siria.

Las controversias por las propuestas que plantea el Gobierno federal en el Paquete Económico que presentó esta semana se han multiplicado, precisamente por los dos temas que ayer planteamos en este espacio.

Una tiene que ver con el aumento en los impuestos, especialmente el que se refiere a los refrescos, el tabaco, los videojuegos, pero también el asunto que se refiere a la deuda pública que alcanza niveles históricos y es producto de las políticas que implementó en su momento el anterior titular del ejecutivo federal.

Los partidos de oposición, especialmente Acción Nacional dieron a

conocer su postura y es que los datos resultan por demás preocupantes.

Ayer anotamos en este espacio que la deuda alcanza niveles no vistos y que si dividimos lo que debe el país entre cada habitante a cada uno le tocaría pagar la módica cantidad de poco más de 151 mil pesos.

MÉXICO ES EL PAÍS QUE CONSUME MÁS REFRESCO EN EL MUNDO Y TIENE EN CONSECUENCIA UNA CADENA DE EMPRESAS CONSOLIDADA EN EL RAMO.

Hace apenas unas semanas, en este espacio anotamos que México es considerado como el principal consumidor de refrescos en el mundo. Algunas estimaciones dan a conocer que en promedio cada mexicano consume poco más de 160 litros de refrescos y bebidas azucaradas al año. Son 166 litros para ser más exactos.

Tomando como referencia esos datos, se estima de igual forma que se consume un 40% más de lo que hacen en Estados Unidos y supera en más de seis veces el promedio global.

El gobierno federal y lo anotamos ayer, explicó que el aumento al impuesto no le pegará a la inflación y esos productos tienen consideraciones de salud y seguridad.

Pero los empresarios también ya dieron a conocer su punto de vista. Y es que si México es el principal consumidor de esas bebidas, evidentemente el sector es de los más fuertes.

Para empezar advierten que el incremento provocará que los precios al consumidor se eleven entre un 10 y 15%, lo que evidentemente afectará la economía de las familias.

La Asociación Mexicana de Bebidas califica al impuesto como "altamente regresivo".

Y dan otro dato que es hasta preocupante. Los hogares con menores ingresos destinan tres veces más recursos proporcionalmente a los refrescos que los hogares de mayores ingresos.

Por si fuera poco, también explican que en cinco años, se perderían al menos 150 mil empleos directos e indirectos. Y cierran anotando que rechazan que exista evidencia real en México o la ONU sobre el hecho de que con más impuestos se reduzca el sobrepeso y la obesidad.

LA DEUDA, SOLICITA EL GOBIERNO DE CLAUDIA SHEIN-

BAUM UN TECHO DE 1.78 BILLONES DE PESOS. NIVELES HISTÓRICOS, NUNCA SE HABÍA VISTO ALGO PARECIDO.

Si en algo destacó la pasada administración fue en el hecho de adquirir deuda pública como pocas veces, y las consecuencias se viven en este momento.

Alcanza niveles que no se habían visto en otro momento, lo peor es que la mandataria federal plantea seguir con el mismo plan que su antecesor.

Piden un techo de 1.78 BILLONES DE PESOS.

La oposición, especialmente al PAN destacó que actualmente, se paga, tan sólo en intereses 1.6 BILLONES DE PESOS, mientras que para la inversión física sólo se destinarán 900 mil millones.

Eso sí los programas sociales están asegurados y tan sólo para este renglón se tiene considerado destinar el 3% del PIB.

El nuevo Poder Judicial con todo y su austeridad, así como sus magistrados afines a la 4T se tiene considerado que tenga un aumento en su presupuesto de 85 mil 960 millones de pesos. Que de ninguna manera servirán para asegurar que serán más efectivos o más productivos, porque se tiene considerado que tendrán peores resultados.

Son sólo dos temas de todo lo que contiene el Paquete Económico 2026.

EL DATO DEL DÍA: NO ES NUEVO QUE PREOCUPE LA SEGURIDAD DE LOS PERIODISTAS, ALGO QUE A LOS DIFERENTES NIVELES DE GOBIERNO PARECE NO AFECTARLES.

Esta semana fue el día del periodista y no faltaron las felicitaciones de diferentes instancias.

¿Pero que tan grave es la situación? Sobre todo si tomamos en cuenta algunos datos y se compara lo que pasa en México con el resto del mundo.

Y es que los ataques a los representantes de los medios de comunicación empiezan desde situaciones que en espacios como el Gobierno del Estado ya lo ven como algo normal. Encerrar a los reporteros en un "corralón" y tenerlos bajo vigilancia en ocasiones con guardias de seguridad para que no se brinquen la cerca o de plano que personal de logística intente darles órdenes como si fueran sus empleados.

Evidentemente hasta circunstancias extremas como el asesinato.

De acuerdo a datos que da a conocer la organización Polls, de 1995 a 2025 en el mundo han asesinado a dos mil 238 periodistas y el 63.5% de los homicidios se presenta en 10 países.

En primer lugar se encuentra Irak donde han asesinado a 302 periodistas; en segundo, le sigue Siria, una nación que ha estado en guerra con 284.

Increíblemente, un país que en apariencia no se encuentra en guerra, se encuentra en el tercer lugar. En México han matado a 181 periodistas. En lo que va del 2025, en el mundo han ejecutado a 37 periodistas y de esos 7 han sido mexicanos. Casi el 20%.

Casi el 20%.

eje de una jugada que apenas comienza a desplegarse. No olvidemos el abandono de las carreteras con los ex "goberladrones" priistas que entregaron a particulares principalmente extranjeros como la corrupta española OHL el negocio de las carreteras de cuota ... NOTAS CORTAS: La Gobernadora Delfina Gómez Álvarez asistió a la reunión de coordinación interestatal contra el robo de vehículos donde participaron los estados de Morelos, Guerrero, Querétaro, Hidalgo, Tlaxcala, Puebla y la CDMX. La mandataria informó de la reducción del 45% en ese tipo de delitos en la entidad. ... Hasta la encuestadora más prianista que es Massive Caller que fue la única que comió la pifa de asegurar que la candidata del PRIAN, Xóchitl Gálvez iba arriba en las preferencias en el cierre de la campaña presidencial y la noche de la elección, al cierre de las casillas aseguraba que había ganado cometiendo un grave error que en otro país le hubiera costado retirarse del mercado demoscópico, coincide con las demás empresas del ramo en que el partido grande del país, es Morena (y va



COLUMNA

ESPACIO ELECTORAL

IRRESPONSABLE CULPAR O EXCULPAR IPSO FACTO. ¿NEPOTISMO?



ELEAZAR FLORES

URGE PRECAUCIÓN-. Con suicidios o muertes cuando menos sospechosas, de marinos citados en asuntos de huachicol, es cuando menos irresponsable calificar como culpables a los occisos, pero también defenderlos, tan pronto se citan sus nombres, vengan de quien vengan esas DEFENSAS.

Por venir de quienes las generan, son reprochables las defensas inmediatas de la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo y del fiscal general de la República Alejandro Hertz Manero, en contra de los marinos, quienes en poco tiempo ascendieron a cargos relevantes en la Armada de México, Adrián Omar del Ángel Zúñiga y Abraham Pérez Ramírez, parientes del titular de la SEMAR, dicen.

Eso sí, tiene razón la mandataria cuando PIDE RESPETO ante la pérdida de una vida, extensivo incluso a los familiares, pero para el fiscal de la república, si resulta sospechosa su defensa inmediata al marino fallecido, apurándose a decir sin pregunta previa "NO ESTABA LIGADO" al tema del huachicol, rapidez no vista en otros asuntos de la misma dependencia.

Puntualizando, en menos de una semana, y tan pronto se han venido descubriendo pocos de los muchos hilos conductores del huachicol, han dejado de existir Adrián Omar del Ángel Zúñiga y Abraham Pérez Ramírez, presuntos parientes del ex titular de la Secretaría de Marina Armada de México en el sexenio del ex presidente Andrés Manuel López Obrador.

crescer más todavía ahora que está en su proceso interno de conformación de comités seccionales en todo el país, algo que ya ningún partido tiene) volverá no solo a ganar, sino a arrasar en las elecciones no solo intermedias para renovar la cámara de diputados sino las locales del Estado de México donde se eligen diputados locales y alcaldes. En su más reciente entrega, presenta tendencias muy lógicas como, en Atizapán de Zaragoza perdería el prianismo ante Morena con Luis Montaña, pero ahí aspira el neo morenista Román Francisco Cortés Lugo que acaba de renunciar al PAN, partido que irá seguramente sin alianza con el presidente estatal de ese partido, Anuar Azar. Otro municipio que el morenismo ganaría, según este estudio, es Lerma, con el legislador local Kalid Mohamed Baez, recién incorporado al partido guinda. En Naulcan se la llevará el partido de la 4T, no menciona a nadie por ese instituto político, pero es más que obvio que sera Isaac Montoya Márquez e iría nuevamente contra la ex alcaldesa panista Angélica Moya. Por el PRI mencionan a la presidenta estatal de ese partido, Cristina Ruiz Sandoval (quien no ha puesto un pie en ese municipio, según el edil) pero con un lejano 13%, superada por el ex diputado y líder sindical y social David Parra Sánchez quien aparece por Movimiento Ciudadano con un 24.3%, 11 puntos de diferencia. En Metepec no hay novedad, es de los pocos municipios que retendrá el PAN incluso participando solo, sin el PRI, y aunque no menciona nombres, suena insistentemente Iraí Albarrán, esposa del actual alcalde, Fernando Flores Fernández. En conclusión, Morena se llevará casi todo reteniendo también los municipios más grandes e importantes de la entidad, como Ecatepec, Nezahualcóyotl, Tlalne-

Adrián Omar laboraba en el terreno aduanal de Manzanillo y fue reubicado en Sonora y Abraham Pérez se suicidó, -dicen las versiones mediáticas-, luego de las rutinas de ejercicios que hacía, -como seguramente todos los días-, en aquella entidad norteña.

¿NEPOTISMO?-. En fechas recientes cuando los integrantes anteriores de la Suprema Corte de Justicia de la Nación eran blanco del ojo presidencial, anterior y actual sobre todo, la doctora condenó el nepotismo y muchas prácticas cuestionables de ministros, magistrados y jueces, lo que seguramente estaba bien sustentado por la denunciante.

Sería interesante conocer la opinión de la científica, ahora que en un solo hecho descubierto en la Secretaría de Marina Armada de México, a raíz del huachicol, cuando parientes del titular de MARINA del sexenio anterior ocupaban cargos importantes, alcanzados en poco tiempo en dicha dependencia.

También sería especulación hacerlo, pero cabe la inquietud de lo que pudiera "descubrirse" en la otra instancia del pueblo uniformado, la Secretaría de la Defensa Nacional, por lo que sin el menor elemento a seguir, es mejor ampliar en otras cosas y dependencias, donde seguramente sobran ejemplos, publicados en los medios con políticos pendientes de este tema.

Por ejemplo, que algunos parientes del CLAN MONREAL lleguen a cargos cercanos con el nuevo presidente de la Suprema Corte Hugo Aguilar Ortiz, también podrían cuestionarse por todos, no por cuatros, para quienes "vamos bien y vamos a ir mejor".

pantla... El Presidente Municipal de Naulcan, Isaac Montoya Márquez, aseguró ayer en su conferencia de prensa semanal que, de los 100 pasos para la Transformación contemplados en el Plan de Gobierno, en el primer año ya se rebasaron los 33 pasos o Huellas previstos. Agregó que quienes niegan las cifras que indican que va disminuyendo la inseguridad en ese municipio, niegan la realidad y que poco o nada hicieron cuando gobernaron ... La diputada local por MC, Ruth Salinas Reyes presentó la iniciativa para tipificar el delito de reclutamiento forzado de niñas, niños y adolescentes donde expuso que, con la aprobación de la reforma, se avanzaría en la protección de lo máspreciado que se tiene ... La legisladora del (otro) PT en la 62 legislatura local, Anaí Esparza Acevedo, continúa trabajando a favor de los migrantes, buscando opciones para los deportados de Estados Unidos, algo que casi nadie más está haciendo en el estado ... La diputada local de Morena, Paola Jiménez Hernández, acompañó al titular de la Secretaría de Bienestar Estado de México, Juan Carlos González Romero, en la entrega de tarjetas Mujeres con Bienestar, que hoy beneficiaron a cerca de 3,000 mujeres mexiquenses. Agradeció a la Gobernadora Delfina Gómez Álvarez impulsar políticas con perspectiva de género ... Este medio día la Secretaria de Desarrollo Económico, Laura González Hernández, hará la "Instalación del Comité Promotor de Inversiones del Estado de México", posteriormente la titular de la SEDECO junto con la Gobernadora Delfina Gómez Álvarez hará el anuncio de una millonaria inversión en la entidad ... Ánimo raza, ya casi es fin de semana ...

COMENTARIOS Y MENTADAS:
GODINEZALFONSO@HOTMAIL.COM

COLUMNA

DERECHO DE PICAPORTE



ALFONSO GODÍNEZ MENDIOLA

- Baja robo de autos.
- Morena volverá a arrasar.
- Molotov gratis en Toluca.

Dicen en los corrillos que el Primer Informe de Claudia Sheinbaum dejó claro que el Estado de México se convirtió en protagonista del nuevo plan carretero. La presidenta subrayó la modernización de la Toluca-Zihuatanejo, la reconstrucción de los puentes Ala-

meda Oriente en Nezahualcóyotl y la entrada en operación de los trenes de pavimentación para rescatar vialidades en el oriente de la entidad. Lo interesante es que detrás de estos anuncios se mueve la estrategia de la gobernadora Delfina Gómez, que empuja un plan integral para que el Estado de México deje de ser un simple corredor de paso y se posicione como polo de desarrollo. Conectar regiones, mover mercancías y mejorar la vida de millones de mexiquenses es el